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A 
Câmara dos De-
putados aprovou, 
por 372 votos a 
108, o texto-ba-

se do projeto de lei comple-
mentar que fixa novas regras 
fiscais para as despesas da 
União, o chamado arcabou-
ço fiscal. A medida substi-
tuirá o atual teto de gastos, 
criado ainda no governo de 
Michel Temer. Ainda faltam 
destaques a serem votados.
Após essa etapa, o texto se-
guirá para o Senado.

A proposta do arcabouço 
fiscal foi enviada em abril 
pelo governo federal ao Con-
gresso Nacional. O relator 
do projeto, deputado Cláu-
dio Cajado (PP-BA), incluiu 
gatilhos para obrigar o corte 
e a contenção de gastos no 
caso de descumprimento da 
meta fiscal.

O novo arcabouço fis-
cal limitará o crescimento da 
despesa a 70% da variação da 
receita dos 12 meses anterio-
res. Em momentos de maior 
crescimento da economia, a 
despesa não poderá crescer 
mais de 2,5% ao ano acima 
da inflação. Em momentos de 
contração econômica, o gasto 
não poderá aumentar mais que 
0,6% ao ano acima da inflação.

Durante todo o dia, 
Cajado esteve reunido com o 

presidente da Câmara, Arthur 
Lira, costurando mudanças 
pontuais no relatório. Uma 
delas dá possibilidade do 
governo gastar mais do que 
o previsto, desde que arrecade 
mais que o previsto também. 
Os gastos serão condiciona-
dos ao cumprimento de metas 
de resultado.

O placar provocou come-
moração na base do governo. 
Por se tratar de um Projeto 
de Lei Complementar, eram 
necessários, no mínimo, 257 
votos para aprovação. A apro-
vação por uma margem larga, 
com um clima político favo-
rável, deixa o governo mais 
confortável para a votação 
no Senado.
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Chamado de Regime Fis-

cal Sustentável pelo relator, o 
projeto prevê que, no caso de 
descumprimento das metas, 
haverá contingenciamento 
(bloqueio) de despesas discri-
cionárias. O projeto de Cajado 
estabelece a adoção, no ano 
seguinte ao descumprimento, 
de medidas automáticas de 
controle de despesas obriga-
tórias, como a não concessão 
de aumento real de despesas 
obrigatórias e a suspensão de 
criação de novos cargos públi-
cos e da concessão de benefí-
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Reprodução

Alguns detalhes separam o encaminhamento da proposta ao Senado
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Começou ontem o mutirão 
da Secretaria Nacional do Con-
sumidor (Senacon) para moni-
torar postos de combustíveis 
que não reduziram os preços 
médios de venda de gasolina 
e diesel, após a queda de pre-
ços promovida pela Petrobras.

No dia 16 de maio, a Sena-
con emitiu um ofício aos Pro-
cons estaduais e municipais, 
solicitando esse monitora-
mento em postos de combus-
tíveis de todo o país. O docu-
mento instruía as unidades do 
Procon a fazerem um levanta-
mento detalhado dos preços.

No dia 18, foi anunciado 
que o mutirão iniciaria nesta 
quarta-feira. Durante o evento, 
o secretário Nacional do Con-
sumidor, Wadih Damous, disse 
que a redução anunciada pela 
Petrobras e pelo governo fede-
ral foi adotada com o objetivo 
de beneficiar toda a população, 
e não de favorecer um setor 
que, segundo ele, “talvez seja 
o mais cartelizado da econo-
mia brasileira”.

O secretário tem reiterado 

críticas contra “fraudes e abu-
sos” que, segundo denúncias 
apresentadas à Senacon, esta-
riam sendo praticadas por pos-
tos de combustíveis. No ofí-
cio encaminhado aos Procons, 
Damous disse que não aceitará 
situações desse tipo.

Em entrevista ao programa 
A Voz do Brasil, da Empresa 
Brasil de Comunicação (EBC), 
nesta semana, o ministro de 
Minas e Energia, Alexandre 
Silveira, declarou que haverá 
“mão firme do governo para 
que a queda do preço chegue 
na bomba”.
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A Senacon abriu um canal 

de denúncias contra postos de 
gasolina. Nos primeiros dias, 
mais de mil denúncias de pre-
ços abusivos foram registradas.

Para fazer a denúncia, 
basta preencher um formulá-
rio simples, com dados básicos 
do denunciante e da empresa 
denunciada. O formulário foi 
disponibilizado na internet no 
site da Senacon.

O coordenador do Grupo 
de Estudos Multidisciplinares 
de Ação Afirmativa (Gemaa) 
da Universidade do Estado do 
Rio de Janeiro (Uerj), profes-
sor João Feres Júnior, disse que 
a desigualdade racial é bru-
tal no jornalismo brasileiro, 
embora haja também desi-
gualdade de gênero. A afir-
mação foi feita ao comentar 
a pesquisa Raça, Gênero e 
Imprensa: Quem Escreve nos 
Principais Jornais do Brasil?, 
feita pelo grupo e divulgada 
neste mês. 

A pesquisa mapeou o per-
fil dos profissionais que escre-
vem nos três maiores jornais 
impressos do país, Estado de 
S. Paulo, Folha de S.Paulo e 
O Globo, e teve colaboração 
da Rede de Jornalistas Pretos 
pela Diversidade na Comu-
nicação, associação que se 
dedica a combater a escassez 
de oportunidades para profis-
sionais negros neste mercado. 
Conforme a pesquisa, os jor-
nais analisados mantiveram 
a maioria branca identificada 
em estudo feito em 2021, atin-

gindo 84,4%, o que indica a 
existência de forte desigual-
dade racial.

O segundo grupo mais 
numeroso no jornalismo 
brasileiro são os pardos 
(6,1%), seguidos dos pre-
tos (3,4%), amarelos (1,8%) 
e indígenas (0,1%).

João Feres Junior observou 
que, quando se trata de tex-
tos de opinião, considerados o 
“filé do menu” jornalístico, a 
sobrerrepresentação de jorna-
listas brancos sobe para 90%. 
“Em editoriais, alcança 100%, 
caso do Estadão”, ressaltou o 
professor. Em O Globo, são 
93% e, na Folha, 86% de bran-
cos. “Não tem só uma subrre-
presentação brutal de negros 
escrevendo nos jornais mas, 
também, em termos de espaço 
de maior poder nos jornais”, 
observou.

“As mulheres brancas 
até ganham dos homens 
como colunistas, com maior 
tempo escrevendo, enquanto 
os homens brancos ocupam 
quase exclusivamente as cate-
gorias com mais frequência de 

aparição na grande mídia, e 
os negros ficam na categoria 
de aparecer uma vez ou duas, 
menos frequentes”. Ou seja, 
não há muito colunista negro 
na grande mídia, acrescentou.

Considerando o perfil de 
raça e gênero, observa-se 
nos três jornais que a maio-
ria dos textos é assinada por 
homens brancos, seguidos de 
mulheres brancas, enquanto 
uma pequena parcela envolve 
homens negros e mulheres 
negras, nessa ordem. Para os 

pesquisadores, isso denota um 
problema da invisibilização de 
grupos sociais na produção das 
narrativas e informações que 
levam à formação de opinião. 
Segundo a sondagem, mulhe-
res brancas lideram entre os 
colaboradores mais frequen-
tes (acima de 16, de 11 a 15 
e de 6 a 10 textos no período 
pesquisado relativo a 2021), 
enquanto homens e mulheres 
pretos encontram-se na faixa 
de mais baixa frequência (de 
1 a 5 textos no período).
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Brancos são 84% dos profi ssionais; pardos, 6,1% e pretos, 3,4%

Reprodução

cios acima da inflação.
Caso o descumprimento 

aconteça pelo segundo ano 
consecutivo, novas proibi-
ções serão acrescentadas às 
existentes, como o aumento 

de salários no funcionalismo 
público, admissão ou con-
tratação de pessoal e reali-
zação de concurso público 
(nos últimos dois pontos, a 
exceção é para reposição de 

cargos vagos).
Segundo Cajado, o rea-

juste real do salário mínimo 
estará fora dos gatilhos e terá 
aumento acima da inflação. 
Inicialmente, havia previsão 

de também retirar o Bolsa 
Família do limite de gastos. 
No entanto, o deputado man-
teve o benefício sujeito às 
normas gerais para que seja 
reajustado acima da inflação.
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HOMEM TEM 95% DO CORPO QUEIMADO  HOMEM TEM 95% DO CORPO QUEIMADO  
AO RECEBER DESCARGA ELÉTRICA  AO RECEBER DESCARGA ELÉTRICA  
ENQUANTO TRABALHAVA COMO  ENQUANTO TRABALHAVA COMO  
PEDREIRO EM IGUABA GRANDEPEDREIRO EM IGUABA GRANDE
Um homem de 36 anos ficou gravemente ferido após receber uma descarga elétrica 
enquanto trabalhava em uma obra em Iguaba Grande, na Região dos Lagos do Rio. 
O caso aconteceu no bairro Estação. De acordo com a equipe médica, ele teve 
queimadura em 95% do corpo. Segundo o Corpo de Bombeiros, o andaime onde o 
pedreiro estava balançou e ele acabou deixando uma estrutura de vergalhão encostar 
na fiação elétrica. O homem foi levado para a UPA de Iguaba Grande, que fica quase em 
frente ao local do acidente, e ficou internado na ala vermelha em estado crítico. Ele foi 
transferido para o Hospital Alberto Torres, em Itaboraí, às 17h23.

O 
Governo do Estado infor-
mou, ontem, que vai pu-
blicar em Diário Oficial, 
ainda esta semana, um de-

creto que assegura que nenhum profes-
sor da rede estadual de ensino receba 
menos do que o piso salarial nacional. 
Os profissionais das redes estaduais 
de educação estão em greve desde o 
último dia 17.

A medida atenderia a uma reivin-
dicação antiga da categoria, já que o 
piso não era pago desde 2015. Con-
forme o governo, o decreto irá bene-
ficiar todas as carreiras do magisté-
rio que hoje recebem menos do que 
o valor estipulado por lei.

Ainda nesta semana, uma decisão 
do Tribunal de Justiça do Rio rati-
ficou o entendimento de que o piso 
nacional está desindexado da ques-
tão do plano de cargos e salários. Esse 
impacto poderia gerar risco de dano 
irreversível de R$ 6,3 bilhões aos cofres 
públicos.

“O governo entende e reconhece a 
legitimidade dos profissionais da edu-

Após greve dos professores, Governo do 
Estado garante pagamento do piso salarial

Profissionais da educação permanecem com atividades paralisadas

A Agência Reguladora de 
Serviços Públicos Concedi-
dos de Transportes Aquaviá-
rios, Ferroviários, Metroviá-
rios e de Rodovias do Estado 
do Rio de Janeiro (Age-
transp) vai investigar o inci-
dente que deixou quatro esta-
ções de metrô fechadas na 
Tijuca, Zona Norte do Rio, 
na manhã de ontem. A agên-
cia afirmou que será aberto 
um boletim de ocorrência 
para apurar as circunstân-
cias e a adequação do aten-
dimento prestado aos usuá-
rios, assim como os procedi-
mentos adotados pela con-
cessionária Metrô Rio para 
restabelecer a normalidade 
na operação do serviço.

As estações Uruguai, 
Saens Peña, São Francisco 
Xavier e Afonso Pena ficaram 
fechadas por mais de uma 
hora por causa de uma avaria 
técnica em uma composição. 
O MetrôRio informou que o 
problema ocorreu no bande-

jamento, estruturas em que 
ficam os cabos, entre as esta-
ções São Francisco Xavier e 
Saens Peña e que as causas 
ainda são apuradas.

A circulação das linhas 
1 e 4 ficou restrita ao tre-
cho entre as estações Está-
cio, na Região Central, e Jar-
dim Oceânico, na Barra da 
Tijuca, Zona Oeste do Rio. 
De 8h40 até 10h10, as esta-
ções Afonso Pena, São Fran-
cisco Xavier, Saens Peña e 
Uruguai ficaram fechadas. 
Na esquina da Rua Conde 
de Bonfim e Rua Itacuruçá, 
na Tijuca uma multidão se 
formou no acesso à esta-
ção Uruguai. Às 10h38, a 
empresa afirmou que a ope-
ração estava normalizada e 
que todas as estações foram 
reabertas. Por causa do inci-
dente, os intervalos da linha 
1 também ficaram irregulares 
entre as estações Flamengo 
e General Osório, em Ipa-
nema, Zona Sul do Rio.

A Prefeitura do Rio publi-
cou, ontem, o decreto que ofi-
cializa e denomina como Par-
que Rita Lee, o Boulevard 
Olímpico, dentro do Parque 
Olímpico, na Barra da Tijuca. 
As obras de construção do 
espaço começaram em feve-
reiro, quando o prefeito Edu-
ardo Paes e a ministra do 
Esporte, Ana Moser, visitaram 
o local, que é mais um projeto 
do legado olímpico.

Como previsto no plano da 
prefeitura, o Parque Rita Lee, 
por onde passaram atletas, tor-
cedores, e que nos últimos anos 
recebeu o Rock In Rio, vai ser 
transformado em um parque 
público natural. A área tem 36 
mil metros quadrados. 

No decreto, a prefeitura con-
siderou a importância da can-
tora no cenário artístico nacio-
nal, em especial pela multiplici-

dade de talentos da ‘Rainha do 
Rock’. Também destacou seu 
perfil irreverente e libertário, 
que, refletido em suas canções, 
a caracterizam como uma das 
mulheres mais irreverentes do 
país e a sua paixão pela cidade 
do Rio de Janeiro.

O Parque Rita Lee ficará 
numa rota que conecta todas 
as principais áreas do parque, 
como as arenas, os terraços e 
o “Live Site”, esplanada des-
tinada a eventos em frente à 
Lagoa de Jacarepaguá.

O espaço vai ganhar um bos-
que com mais de 900 árvores e 
16 mil arbustos, quadras espor-
tivas, praças, reforma do skate 
park, praça molhada e pisos 
coloridos. Haverá ainda novos 
mobiliários urbanos, como 465 
mesas e cadeiras, 27 brinquedos 
infantis, 14 aparelhos de ginás-
tica e 14 bicicletários.

cação em reivindicar melhores salá-
rios contudo, desde agosto de 2021, já 
investiu, quase R$ 1 bilhão em benefí-
cios para os profissionais do magisté-
rio fluminense. Neste período, foram 
pagos valores referentes ao Fundeb – 
com dois abonos correspondentes ao 
14º e 15º salários – triênios, progres-
são de carreira, adicional de qualifi-
cação, cotas tecnológicas, auxílios ali-
mentação e transporte, além de 20% 
de recomposição para todos os servi-
dores”, informou a nota.

Após anunciar a medida, o governo 
solicitou o encerramento da greve e 
se comprometeu em manter diálogo 
constante com a categoria para estu-
dos e novas possibilidades de ajus-
tes salariais.

Nesta terça-feira (23) os professo-
res da rede estadual de educação se 
reuniram no Circo Voador, na Lapa, 
região central do Rio, e decidiram man-
ter a paralisação. De lá, os presentes 
realizaram uma passeata em direção 
à Assembleia Legislativa do Estado 
do Rio de Janeiro (Alerj).

A agência afirmou que será aberto um boletim de ocorrência  
para apurar as circunstâncias e a adequação do atendimento 

prestado aos usuários

Agetransp 
vai investigar 
paralisação  
do metrô

Boulevard Olímpico, na Barra, torna-se 
oficialmente Parque Rita Lee

Área de 36 mil metros quadrados vai ser transformada 
em equipamento público natural

MINISTÉRIO DA SAÚDE  
PLANEJA INCLUIR  
INTELIGÊNCIA ARTIFICIAL  
NO SUS
O Ministério da Saúde quer implementar novas 
tecnologias no Sistema Único de Saúde (SUS). 
O objetivo é expandir o acesso da população a 
uma saúde pública cada vez mais universal, ágil 
e de qualidade. Uma das ideias, por exemplo, é 
incorporar a inteligência artificial (IA) nos serviços 
de atendimento à população. Tudo isso seria feito 
por meio de um programa que ainda está em fase de 
estudos, o SUS Digital.
“Estamos falando aqui de um cenário novo. O 
Ministério da Saúde está desenhando, em uma grande 
equipe, o SUS Digital, que vem a ser a inclusão digital 
em todos os níveis do Sistema Único de Saúde (SUS) 
desde a atenção primária [em Unidades Básicas de 
Saúde, por exemplo] até a atenção terciária [de alta 
complexidade, como Unidades de Terapia Intensiva]”, 
disse Cleinaldo de Almeida Costa, diretor de Saúde 
Digital e Inovação do Ministério da Saúde.
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�dia 18 de maio é marca-
do nacionalmente pelo 
Dia Nacional de Luta 
Antimanicomial, uma 

data que chama a atenção con-
tra o preconceito e exclusão das 
pessoas com sofrimento mental. 
Essa causa é levada a sério e re-
forçada diariamente pela Prefei-
tura de Resende, através da Se-
cretaria Municipal de Saúde.

Para prestar suporte aos 
pacientes que enfrentam o sofri-
mento mental, a gestão munici-
pal dispõe de trabalhos direcio-
nados através de equipamentos 
como os CAPS. Eles são uni-
dades de acolhimento às cri-
ses em saúde mental, atendi-
mento e reinserção social das 
pessoas com transtornos men-
tais graves e persistentes e/ou 
decorrente do uso prejudicial de 

álcool e outras drogas. O traba-
lho é feito com adultos, crian-
ças ou adolescentes e seus res-
pectivos familiares.

Pautada por profissionais 
qualificados e dedicados, a abor-
dagem utilizada é totalmente 
humanizada e sempre bus-
cando novas alternativas em 
prol dos pacientes. O caminho 
pela inclusão é percorrido dia-
riamente através de atividades 
que não costumam fazer parte 
do cotidiano das pessoas com 
sofrimento mental. Na semana 
em que é celebrado o Dia da 
luta Antimanicomial, por exem-
plo, a equipe da Saúde Mental 
de Resende promoveu um pas-
seio por Copacabana e no Cristo 
Redentor, no Rio de Janeiro, 
com um grupo de cerca de 10 
pessoas.

“O Dia da Luta Antimani-
comial é uma forma de reafir-
marmos um novo lugar e signi-
ficado para o que chamam de 
“loucura”, que não seja do silên-
cio e da violação dos direitos e 
cidadania. Trazemos essas pes-
soas à luz para serem respeita-
das e que tenham uma vida mais 
saudável socialmente. O obje-
tivo é combater a ideia precon-
ceituosa do isolamento, devol-
vendo ao usuário o direito fun-
damental à liberdade, viver em 
sociedade e o direito de receber 
cuidado e tratamento com dig-
nidade e acessibilidade”, expli-
cou a diretora de Saúde Men-
tal, Alessandra Clume Ferreira.

Os CAPS oferecem atendi-
mentos interdisciplinares atra-
vés de uma equipe com assis-
tente social, médico, enfermeiro, 

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Marcus Vinícius D’Almeida conquista medalha de ouro em 
competição mundial que acontece em Xangai, na China

Gestão municipal destacada o Dia da Luta Antimanicomial, celebrado neste 
dia 18 de maio; Confi ra os serviços oferecidos gratuitamente
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O Programa de Atenção 

Integral à Saúde da Mulher 
(Paism), da Secretaria de 
Saúde e Defesa Civil da Prefei-
tura de São Gonçalo, estimula 
o uso do dispositivo intra-ute-
rino (DIU) nas gonçalenses 
para evitar a gestação inde-
sejada. A cidade oferece dois 
tipos: de cobre e o de mirena. 
Cada mulher depende de ava-
liação médica para a melhor 
indicação do seu caso.

O Diu de cobre dura até 
12 anos e não interrompe a 
menstruação. É um método 
não-hormonal e pode ser colo-
cado desde a adolescência até 
a menopausa. Com o DIU de 
mirena, que libera hormônio, 
a mulher deixa de ovular e, 
consequentemente, não tem 
fluxo menstrual ou tem pouco 
fluxo. Ele pode durar até 5 
anos. Os dois têm 99% de efi-
cácia em relação a contracep-
ção, assim como a laqueadura 
ou vasectomia.  

Os dois contraceptivos 
podem ser colocados em 
quatro locais da rede pública 
municipal de saúde de São 
Gonçalo com indicação 
médica, agendamento prévio 
e apresentação de exames. 

Os dispositivos podem ser 
colocados no ambulatório do 
Hospital Luiz Palmier, no Zé 
Garoto; na Clínica Gonça-
lense do Mutondo e no Polo 
Sanitário Jorge Teixeira de 
Lima, no Jardim Catarina. A 
Maternidade Municipal Dr. 
Mário Niajar, no Mutondo, 
também coloca o DIU nas 
gestantes e puérperas aten-
didas na unidade.

Para a colocação é neces-
sário que as gonçalenses pas-
sem pelo ginecologista, que 
vai pedir os seguintes exa-

O DIU de Mirena 
libera hormônio. 
Ele também é 
indicado para tratar 
sangramento uterino 
anormal, mioma 
ou endometriose. 
É um dos métodos 
mais efi cazes”
������������	��	
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Atleta do projeto “Maricá 

Cidade Olímpica”, da Secre-
taria de Esporte e Lazer de 
Maricá, o arqueiro Marcus 
Vinícius D’Almeida conquis-
tou no domingo (21) a meda-
lha de ouro na modalidade 
arco recurvo, durante a 2ª 
etapa da Copa do Mundo de 
Tiro com Arco, que acontece 
em Xangai, na China. Com o 
resultado, o atleta maricaense 
já está classificado para a final 
do campeonato, no México, 
que vai reunir os oito melho-
res competidores do mundo 
na modalidade.

Atual líder do ranking 
mundial, o brasileiro de 25 
anos superou na final o sul-
-coreano Oh Jin-Hyek, cam-
peão olímpico de Londres 
2012. Único a quebrar o domí-
nio da Coreia do Sul nas finais 
do domingo, o atual vice-cam-
peão mundial assegurou com 
o título na China uma vaga na 
etapa final da Copa do Mundo.

“Foi uma partida difícil. 
Uma espécie de altos e bai-

xos. Comecei bem com 30 
pontos, mas depois não con-
segui segurar. Estou feliz por 
finalmente vencer e ganhar 
o ouro foi incrível”, disse 
D’Almeida.

No primeiro set, Marcus 
venceu por 30 a 29 e abriu 2 
a 0 no placar contra o adver-
sário. Com quatro pontos de 
vantagem, Marcus Vinícius 
viu o sul-coreano reagir e 
empatar vencendo o terceiro 
e o quarto set (28 a 27 e 28 
a 26, respectivamente). No 
quinto e último set, o brasi-
leiro venceu por 28 a 26 e con-
quistou o título com a vitória 
por 6 a 4 na decisão.

“Com certeza é uma ale-
gria vê-lo alcançando seus 
objetivos. Isso tudo é fruto 
de muita determinação, dedi-
cação e amor pelo Tiro com 
Arco. Enquanto mãe, só 
posso dizer que é uma feli-
cidade plena e admiro muito 
a sua trajetória”, disse a mãe 
do atleta, Denise Torres Car-
valho, de 59 anos.

es 

terapeuta ocupacional, psicó-
logo, entre outros. As equipes 
se articulam com os demais ser-
viços de saúde e outros setores 
para promover um atendimento 
integrado.

O acesso ao CAPS pode 
ser feito por diversas vias, 
não necessariamente por 
encaminhamento. No muni-
cípio, os serviços funcionam 
de segunda a sexta de 8h às 
18h e conforme programação 
dos dispositivos, com dias de 
horários estendidos para aco-
lhimento dos familiares.
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Ambulatório Especializado 
em Saúde Mental

End.: Avenida Riachuelo, 115 
– Liberdade

Tel.: 3360-3099 / 99876-4987  

CAPS ad
End.: Av. Riachuelo 31 – 

Liberdade.
Tel.: 3360-5410 / 99875-6008  

CAPS Casa Aberta
End.: Av. General Affonseca, 

1.723 – Vila Julieta
Tel.: 3359-4893 / 99923-2691  

CAPSi
End.: Rua Altamiro O’Relly, 

120- Vila Julieta
Tel.: 3360-5520 / 99871-7283

Ambulatório Municipal de 
Atenção Integral em Saúde 

LGBTQIA+
Rua Madre Angélica, 28 - Jd. 

Brasília - Resende-RJ
Tel: (24) 999875-7414

Geração de Renda
Rua Feliciano Sodré - 741 - 

Vila Julieta

Leito Saúde Mental:
Santa Casa de Misericórdia 

99878-3432

O Diu de cobre dura até 12 anos e não interrompe a menstruação
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�����

mes: preventivo recente (até 1 
ano); exame de glicemia (san-
gue), teste de sífilis (VDRL 
ou teste rápido) e teste de 
gravidez (TIG ou BHCG). 
Com os resultados dos exa-
mes, o médico fará o enca-
minhamento para a coloca-

ção nas unidades onde o ser-
viço é realizado.

Qualquer gonçalense com 
mais de 12 anos pode fazer uso 
do dispositivo. Além da con-
tracepção, o DIU de Mirena é 
indicado para mulheres que 
têm outras doenças. “O DIU 

de Mirena libera hormônio. Ele 
também é indicado para tra-
tar sangramento uterino anor-
mal, mioma ou endometriose. 
É um dos métodos mais efica-
zes”, disse a coordenadora do 
Paism, Patrícia Pinheiro.

As marcações de exames 

e consultas podem ser feitas 
em qualquer unidade de saúde 
da rede pública do município. 
As gonçalenses devem man-
ter o cadastro com o número 
de telefone e endereço atuali-
zados para facilitar os agen-
damentos.
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� prefeito de Niterói, 
Axel Grael, recebeu, 
nesta segunda-fei-
ra (22), uma comi-

tiva da embaixada italiana 
que veio fechar um proto-
colo de intenções de coope-
ração amigável e fortalecer 
os interesses no desenvolvi-
mento de ações conjuntas. 
O documento de intenções 
aborda assuntos como sus-
tentabilidade, turismo, se-
gurança, esportes, econo-
mia criativa e outras ações 
colaborativas.

O prefeito Axel Grael 
destacou que existe um con-
junto de áreas que o acordo 
permite um trabalho em par-
ceria.

“É importante para a his-
tória de Niterói. Tenho uma 
satisfação muito grande de 
receber o embaixador aqui 
hoje para estreitar essa 
aliança. Acho que tem muita 
coisa que a gente pode tra-
balhar juntos. Em vários 
campos como cultura, segu-
rança, turismo, economia, 
negócios. Existe muita coisa 
para beneficiar os dois lados 
com essa parceria”, afirmou 
Axel Grael.

O documento foi assi-
nado pelo embaixador da 
Itália em Brasília, Francesco 
Azzarello.

“Niterói é uma cidade 
importante, uma cidade 
muito ambientalista, inte-
ligente e uma cidade inclu-
siva. A Itália tem uma grande 
tradição ambientalista. Além 
disso, temos uma importante 
comunidade italiana aqui na 
cidade e o Instituto de Cul-
tura Italiana, no Rio, que é 
muito ativo. Nós estamos 
abertos a fortalecer a coope-
ração em todos os níveis”, 
pontuou Francesco Azza-
rello.

O protocolo de coopera-
ção amigável entre a Ambas-
ciata d’Italia a Brasília e a 
Cidade de Niterói é base-
ado em interesses de desen-
volvimento de ações para 
o bem comum com realiza-
ção de intercâmbios e coo-
peração de diferentes formas 
nos campos da Sustentabili-
dade e Preservação do Meio 
Ambiente; Turismo, Hotela-
ria e Gastronomia; Arquite-
tura e Restauração; Tecnolo-
gia de Segurança; Desenvol-
vimento e Expertise do Setor 

Eliakin Moura

As escolas públicas de 
Nova Iguaçu têm realizado 
atividades educativas, atra-
vés da Secretaria de Saúde, 
voltadas para os alunos, pro-
fessores e demais servidores, 
sobre as ‘arboviroses’, para 
o controle e combate da den-
gue. “Estas ações são impor-
tantes para influenciar o com-
portamento do corpo docente 
e discente não só no ambiente 
escolar mas também em suas 
próprias casas”, afirmou Edu-
ardo de Macedo Soares, sub-
secretário de Planejamento, 
Projetos e Auditoria da Secre-
taria de Saúde, durante audi-
ência na Câmara Municipal, 
esta tarde (22).

Acompanhado da superin-
tendente Valéria Boechat, o 
subsecretário apresentou o 
Relatório de Gestão da pasta 
referente ao 1º quadrimestre 
de 2023, em reunião realizada 
pela Comissão de Saúde da 
Câmara, sob a presidência do 
vereador Dr. Marcio Guerreiro 
e do vice-presidente vereador 
Dr. Robertinho.
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– O plano de vacinação 
está funcionando a todo vapor 
na cidade, com todas as uni-
dades realizando a cobertura 
vacinal;

– A Secretaria utilizou 18% 
da verba destinada à pasta, 
quando o mínimo constitucio-
nal é de 15%;

– Continua o atendimento 
de testagem rápida para covid;

– Visitas domiciliares acon-
tecem todos os dias para o com-
bate ao mosquito aedes aegypti;

– As unidades da rede estão 
realizando testagem para sífi-
lis e HIV;

– O Centro de Castração 
Animal realizou 170 castra-
ções no quadrimestre. O pro-
jeto vem trabalhando no diag-
nóstico e tratamento de animais 
com esporotricose.
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 Atividades educativas têm sido implantadas com frequência 

Divulgação
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Nesta segunda-feira (22), o Detran 
realizou o serviço da vistoria itinerante 
em Japeri. A mobilização ocorreu na Ave-
nida Leni Ferreira, calçadão – centro e 
teve como objetivo oferecer mais prati-
cidade e comodidade aos motoristas de 
Japeri e região, que tiveram oportunidade 
de resolver inúmeras pendências sem a 
necessidade de realizar grandes desloca-
mentos ou enfrentar filas de espera.

Vários serviços foram oferecidos, 
como transferência de propriedade, 
emplacamento, retificação de dados, 
primeira licença, baixa/inclusão de 
alienação, alteração de característi-
cas, mudança de endereço, transferên-
cia de jurisdição, entre muitos outros. 
As atividades do Detran foram feitas 
com o apoio da Secretaria Municipal 
de Segurança e Ordem Urbana, que 
enviou agentes para organizar o trân-

sito na Avenida Leni Ferreira e garan-
tir a segurança do local.

O agente administrativo de trânsito do 
Detran, Mauro dos Santos, foi o respon-
sável por supervisionar a ação. Ele desta-
cou a importância da vistoria itinerante 
para os moradores de Japeri. “O nosso 
objetivo é facilitar a vida das pessoas. O 
fato do cidadão não precisar se deslocar 
para ter acesso aos serviços do Detran é 
algo muito importante, pois as pessoas 
economizam dinheiro e tempo. Os jape-
rienses ficaram muito satisfeitos com a 
iniciativa”, disse.

O motociclista Allan Lobo esteve na 
Avenida Leni Ferreira para acessar os 
serviços da vistoria itinerante e conse-
guiu resolver suas pendências. “Eu com-
prei uma moto e precisava acertar toda a 
documentação. Marquei o atendimento 
pelo site e fui atendido com rapidez. Esse 

serviço é de grande importância para a 
população”, avaliou.

O engenheiro Márcio Viana aprovei-
tou a passagem da vistoria do Detran 
por Japeri e garantiu o emplacamento 
do seu novo veículo. “Achei muito legal 
essa iniciativa. O dia a dia é muito cor-
rido, então é muito interessante quando 
temos a oportunidade de resolver ques-
tões importantes em locais que não são 
distantes da nossa casa”, elogiou.

Já a motorista Juceline Vieira, que 
mora em Engenheiro Pedreira, enalteceu 
a qualidade do serviço ofertado. “Eu pre-
cisava trocar a placa e dar baixa na aliena-
ção. Consegui solucionar essas duas ques-
tões em poucos minutos. Outro ponto 
bem legal é que a vistoria ocorreu em um 
local de fácil acesso e que é muito conhe-
cido pelo cidadão japeriense”, comemo-
rou a professora.

As atividades do Detran foram feitas com o apoio da Secretaria Municipal de Segurança e Ordem Urbana
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Prefeito recebeu 
comitiva italiana que veio 
fortalecer os interesses 
no desenvolvimento de 

ações em parceria

Portuário; Economia Cria-
tiva; Esportes, entre outros. 
A meta é promover a pros-
peridade e o desenvolvi-
mento recíprocos.

O documento foi assi-
nado pelo embaixador da 
Itália em Brasília, Fran-
cesco Azzarello.

“Niterói é uma cidade 
importante, uma cidade 

muito ambientalista, inte-
ligente e uma cidade inclu-
siva. A Itália tem uma 
grande tradição ambien-
talista. Além disso, temos 
uma importante comuni-
dade italiana aqui na cidade 
e o Instituto de Cultura Ita-
liana, no Rio, que é muito 
ativo. Nós estamos abertos 
a fortalecer a cooperação 

em todos os níveis”, pon-
tuou Francesco Azzarello.

O protocolo de coopera-
ção amigável entre a Ambas-
ciata d’Italia a Brasília e a 
Cidade de Niterói é baseado 
em interesses de desenvolvi-
mento de ações para o bem 
comum com realização de 
intercâmbios e cooperação 
de diferentes formas nos cam-

pos da Sustentabilidade e Pre-
servação do Meio Ambiente; 
Turismo, Hotelaria e Gastro-
nomia; Arquitetura e Restau-
ração; Tecnologia de Segu-
rança; Desenvolvimento e 
Expertise do Setor Portuário; 
Economia Criativa; Esportes, 
entre outros. A meta é promo-
ver a prosperidade e o desen-
volvimento recíprocos.
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Ação criminosa foi flagrada por câmeras de segurança do estabelecimento

U
m grupo de homens armados 
com fuzis com mira telescó-
pica assaltou clientes de uma 
loja de conveniência em um 

posto de gasolina em São João de Meri-
ti, na Baixada Fluminense. O crime foi 
flagrado por câmeras de segurança do es-
tabelecimento.

Nas imagens é possível ver quando 
três homens armados descem de um carro 
branco e rendem um grupo de pessoas que 
jogava sinuca do lado de fora da loja. Sob 
a mira dos fuzis, as vítimas são obriga-
das a entregar os pertences aos crimino-
sos. Enquanto isso, um terceiro bandido 
rende uma funcionária, que estava do 
lado de fora, e a obriga a entrar no esta-
belecimento. Ela é revistada pelo crimi-
noso, que sai sem levar nada.

A Polícia Civil informou que o caso foi 
registrado na 64ª DP (Vilar dos Teles) e 
que diligências estão em andamento para 
identificar a autoria do crime.

Bandidos armados 
com fuzis invadem 

loja de conveniência 
em posto na Baixada 

Fluminense e 
roubam clientes

A Polícia Civil vai analisar 
o celular usado pela influencer 
Luanne Murta Jardim dos San-
tos Martins, de 30 anos, morta 
a tiro no último domingo, para 
saber se a vítima vinha rece-
bendo algum tipo de ame-
aça. O aparelho, que estava 
com a influencer quando ela 
foi assassinada, deverá pas-
sar por uma espécie de vis-
toria ou perícia. O objetivo 
do exame seria o de verificar 
o teor das mensagens rece-
bidas por Luanne dias antes 
do crime.

A informação de que o 
celular da influencer está com 
a polícia foi confirmada, nesta 

terça-feira, por Atanael Jar-
dim dos Santos, de 61 anos, 
pai da vítima. Segundo ele, 
o aparelho deverá ser devol-
vido à família em algumas 
semanas. Uma das linhas que 
serão checadas pela polícia é 
a de que o crime poderia ter 
tido algum tipo de motivação 
financeira. Outras linhas, no 
entanto, também são conside-
radas. Moradora da Barra da 
Tijuca, na Zona Oeste do Rio, 
Luanne tinha 331 mil segui-
dores no Instagram e 11,4 mil 
no TikTok. Ela chegou a pesar 
137 quilos, mas após um pro-
cesso de emagrecimento, per-
deu 50 quilos em seis meses.

Os cinco policiais mili-
tares denunciados pelos 
crimes de fraude proces-
sual e falso testemunho, no 
caso da morte de Kathlen 
Romeu, durante uma ope-
ração no Complexo do Lins, 
em 2021, negaram as acusa-
ções durante a audiência.

O juiz Leonardo Rodri-
gues da Silva Picanço, da 
Auditoria Militar do Rio, 
ouviu o capitão da Polí-
cia Militar Jeanderson Cor-
rêa Sodré; o 3° Sargento 
Rafael Chaves de Oliveira; 
e os cabos Rodrigo Correia 
de Frias, Cláudio da Silva 
Scanfela e Marcos da Silva 
Salviano.

A jovem de apenas 24 
anos, que estava grávida, 
morreu após ser atingida por 
um tiro de fuzil durante uma 
operação na comunidade da 
Zona Norte do Rio em julho 
de 2021. As investigações 
não concluíram quem fez o 
disparo, mas indicaram que 
quem puxou o gatilho foi um 
agente da PM.

O primeiro réu a pres-
tar depoimento foi o capitão 
Jeanderson Sodré. De acordo 
com o Tribunal de Justiça 
do Estado do Rio de Janeiro 
(TJRJ), o agente disse que 
estava em patrulhamento 
de rotina na região, quando 
ouviu disparos de fogo e avis-
tou dois policiais acenando 

para a viatura. Segundo o 
depoimento do capitão, os 
dois PMs informaram que 
havia uma moradora bale-
ada. Sodré afirmou que pres-
taram socorro à vítima e que, 
devido ao protesto dos mora-
dores, não foi possível pre-
servar o local do homicídio 
para perícia.

Em seguida, o cabo 
Rodrigo de Frias, um dos 
acusados de atirar contra a 
jovem, contou que estava em 
patrulha no beco com outros 
dois policiais, quando foram 
surpreendidos por disparos 
de bandidos. O PM disse que 
revidou aos tiros e que, no 
final do beco, viu uma mulher 
caída no chão e uma senhora 
gritando ao lado.

Após o socorro a Kath-
len, ele apontou que o sar-

gento Rafael Chaves reco-
lheu sacolas que foram aban-
donadas pelos criminosos na 
rua. Nessas bolsas, de acordo 
com o cabo, havia papelo-
tes de maconha, cocaína e 
crack, carregadores de pis-
tola e de fuzil e munições. 
Outro policial presente no 
beco, o cabo Marcos Felipe 
Salviano, admitiu que efe-
tuou cinco disparos de fuzil 
durante a operação.

Já o sargento Rafael 
Chaves falou que, devido à 
necessidade de sair do local 
rapidamente por pressão dos 
moradores, conseguiu pegar 
apenas parte das sacolas lar-
gadas na rua. Ele negou que 
tenha retirado objetos do 
chão. Outro PM que pres-
tou depoimento foi o cabo 
Cláudio da Silva Scanfela.

STF NEGA LIBERDADE 
A ACUSADO DE TENTAR 
MATAR ADVOGADA  
EM CAMPOS
O ministro André Mendonça, do 
Supremo Tribunal Federal (STF), 
negou pedido de liberdade feito 
pela defesa de Diego Dorado 
Borgeth Teixeira, acusado de 
tentar matar a advogada Nayara 
Gilda Gomes, em Campos do 
Goytacazes, no Norte Fluminense, 
em janeiro do ano passado. 
O habeas corpus apresentado 
pela defesa de Diego foi negado. 
No STF, a defesa sustentava 
que seu cliente não ofereceria 
risco à instrução criminal e que 
eventual sentença de pronúncia 
(decisão que submete o acusado 
a júri popular) não justificaria a 
manutenção da medida.
Diego está preso desde o dia 26 
de janeiro de 2022, data do crime. 
Em sua decisão, o ministro André 
Mendonça observou que o juízo 
da 1ª Vara Criminal de Campos 
dos Goytacazes, ao converter a 
prisão em flagrante do homem em 
preventiva, destacou a gravidade 
da conduta atribuída ao acusado, 
que além de desferir disparos à 
queima-roupa contra a vítima, 
tentou estrangulá-la após ela 
conseguir desarmá-lo.
O magistrado ressaltou também 
a periculosidade social de 
Diego, que, 24 horas antes da 
tentativa de homicídio de Nayara, 
havia agredido gravemente sua 
ex-namorada. Para Mendonça, os 
fundamentos da decisão estão em 
harmonia com a jurisprudência 
do Supremo de que a gravidade 
concreta da conduta respalda a 
prisão para a garantia da ordem 
pública. Ele ressaltou, ainda, 
que o fato de o acusado ser 
primário, com bons antecedentes, 
ter ocupação lícita e residência 
fixa não afasta, por si só, a 
necessidade da medida.
O Ministério Público do Estado 
do Rio de Janeiro (MP-RJ) já 
denunciou Diego por tentativa de 
homicídio qualificado e porte ilegal 
de arma de fogo de uso restrito. 

ADOLESCENTE 
QUE ESTAVA 
DESAPARECIDA NA 
BAIXADA FLUMINENSE 
É ENCONTRADA PELA 
POLÍCIA CIVIL
Uma adolescente de 14 anos, 
que era tida como desaparecida, 
foi localizada por policiais civis 
da Delegacia de Homicídios da 
Baixada Fluminense (DHBF). Ela 
deixou a casa da mãe, em Duque 
de Caxias, na Baixada Fluminense, 
em meados de abril. De acordo 
com a investigação, a adolescente 
estava, desde então, na casa do 
namorado, localizada no conjunto 
Bolzano, no mesmo município em 
que mora a mãe. Os agentes 
encontraram a jovem e fizeram 
contato com ela e com o 
rapaz. Ainda segundo a Polícia 
Civil, a adolescente conheceu 
o namorado há cerca de dois 
meses. Nesta terça, a menor 
compareceu à delegacia e se 
reencontrou com sua mãe. 
Segundo a adolescente, ela 
deixou a casa de sua mãe por 
vontade própria. A menina 
confirmou, ainda, que não foi 
a primeira vez que deixou a 
residência.

Luanne Murta Jardim dos Santos Martins levou 
um tiro no ombro que atingiu ainda o coração

Polícia vai analisar celular 
de influencer assassinada 

para saber se vítima 
recebeu ameaças

PMs acusados de envolvimento na morte de 
Kathlen Romeu negam fraude processual

Cinco policiais foram interrogados pelo juízo da  
Auditoria Militar do Rio
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DISQUE DENÚNCIA PEDE INFORMAÇÕES 
SOBRE DOIS SUSPEITOS NA MORTE DE 
POLICIAL NA ZONA OESTE
O Disque Denúncia divulgou um cartaz para obter informações para a 
prisão de Petter Sales da Silva, de 32 anos e Rodrigo Oliveira da Silva, 
de 25 anos. Ambos são suspeitos de participação na morte do policial 
rodoviário federal Bruno Vanzan Nunes, de 41 anos. O crime ocorreu no 
dia 27 de outubro de 2022, durante um arrastão na Transolímpica, na 
altura da Vila Militar, Zona Oeste da capital.
Segundo investigações da Delegacia de Homicídios da Capital (DHC), os 
homens são de comunidades do Complexo do Chapadão, em Guadalupe, 
Zona Norte do Rio. No dia do crime, eles teriam realizado outro arrastão, 
em Nilópolis, onde veículos e bens foram roubados.
As buscas pelos suspeitos de participação no latrocínio do policial Bruno 
Vanzan Nunes continuam, e a Delegacia de Homicídios da Capital solicita 
que informações sobre o crime ou sobre a localização dos procurados 
sejam repassadas para o Disque Denúncia, de forma anônima, nos 

O 
baú em que o corpo 
de Jeff Machado, 
de 44 anos, foi en-
contrado perten-

cia a ele e foi retirado da casa 
do ator. A informação consta 
na investigação da Delegacia 
de Descoberta de Paradeiros 
(DDPA), que cuida do caso, 
e foi confirmada pelo advoga-

do da família, Jairo Magalhães.
“Esse baú pertence ao Jeff, 

é igual a um outro que ele tem 
na casa dele, e foi retirado de lá. 
É uma outra pista que levou a 
delegacia a desconfiar de quem 
estava envolvido no caso: a de 
que era uma pessoa que tinha 
acesso à casa do Jeff”, contou 
Jairo Magalhães.

Jefferson Machado da 
Costa, o Jeff, estava desapare-
cido desde o dia 27 de janeiro, 
e seus restos mortais foram 
encontrados na segunda-feira 
(22), após longa investigação.

O corpo estava dentro do 
baú de madeira, com as mãos 
amarradas, enterrado e concre-
tado a dois metros de profun-

didade em um terreno na Rua 
Itueira, em Campo Grande, 
Zona Oeste do Rio. A iden-
tificação só foi possível atra-
vés da análise das digitais de 
Jeff no IML.

O local pertence a uma 
mulher, que já foi ouvida na 
DDPA, e contou que não 
conhecia Jeff, mas alugou o 

espaço para um homem. A 
polícia já tem a identificação.

A equipe que foi para o local 
fazer a remoção do corpo era 
composta por nove homens: 
dois operando uma britadeira, 
dois policiais civis se revezavam 
com picaretas e pás, e cinco 
homens da Defesa Civil.

De acordo com Jairo Maga-

lhães, a família já tinha pistas 
de que Jeff não estava mais 
vivo e, após a confirmação da 
identificação do corpo pelas 
digitais, foi avisada imedia-
tamente.

A polícia ainda não sabe 
como o ator morreu nem as 
possíveis motivações para o 
crime.

Baú em que corpo de Jeff Machado 
foi achado pertencia ao ator 
e foi retirado da casa dele

Restos mortais da vítima estavam enterrados a dois metros de profundidade em um terreno na Rua Itueira, no bairro de Campo Grande. O ator tinha 44 anos e estava desaparecido desde janeiro

A Polícia Federal defla-
grou, na manhã de ontem, uma 
ação contra uma organização 
criminosa suspeita de enviar 
cocaína pura à Europa, por 
meio de navios. No decorrer 
da investigação, agentes apre-
enderam cerca de uma tone-
lada e meia da droga. A ação, 
denominada Novos Rumos, 
tem como objetivo cumprir 
quatro mandados de prisão 
preventiva e seis de busca e 
apreensão. Dois alvos foram 
presos, um deles, um mergu-
lhador envolvido no esquema.

O grupo, segundo a PF, é 
vinculado à maior facção cri-
minosa do estado. O material 
entorpecente, antes de seguir 
viagem em embarcações, era 
armazenado em depósitos no 
interior de comunidades do 
Rio. Para acessar aos navios, 
os criminosos contavam com 

a ajuda de funcionários con-
tratados do porto, que mos-
travam as rotas para os tra-
ficantes.

Além disso, a organização 
conta também com mergulha-
dores, que ficavam responsá-
veis por prender a droga nos 
cascos dos navios. 

No balanço parcial divul-
gado pela Polícia Federal, 
além de duas prisões, foram 
cumpridos os seis mandados 
de busca, o que resultou em 
apreensão de carro, telefo-
nes celulares, computadores 
e documentos.

O nome da ação se deve 
ao fato da principal facção 
criminosa do Rio de Janeiro 
apresentar uma nova frente 
de atuação no tráfico de 
entorpecentes, abrangendo 
também o tráfico internacio-
nal de drogas.

A Polícia Civil inves-
tiga uma sequência de atro-
pelamentos que matou uma 
mulher e deixou outras seis 
pessoas feridas, incluindo duas 
crianças, em Xerém, bairro 
de Duque de Caxias, na Bai-
xada. Os casos aconteceram 
no último domingo (21), perto 
da portaria da casa de eventos 
Haras do Soares, onde esta-
vam sendo realizados shows 
de forró. Os motoristas fugi-
ram sem prestar socorro. Tes-
temunhas alegam que os con-
dutores realizavam um “pega” 
na região.

Dentre as vítimas, Cris-
tiane Muniz dos Reis, mor-
reu na hora. Segundo relatos 
de testemunhas, ela estava 
junto com a tia, Maria Eudo-
cia Muniz da Silva, 72 anos, 
que foi socorrida pelo Serviço 
Móvel de Urgência (SAMU) e 
levada para o Hospital Adão 
Pereira Nunes, em Caxias, 
junto com mais três vítimas, 
que estavam próximas às duas. 
Segundo familiares, todas 
estariam perto do estaciona-
mento do local, a caminho da 
portaria do evento.

No mesmo momento, um 
carroceiro se envolveu em um 
acidente com um outro veí-
culo na rua em frente à casa 
de shows. Nessa colisão, duas 
crianças ficaram feridas e 
foram encaminhadas à mesma 
unidade de saúde. 

Ainda de acordo com o 
relatos, Cristiane e Maria 

Eudocia tentavam pedir um 
carro de aplicativo para irem 
embora do evento, quando 
após sucessivos cancelamen-
tos, decidiram andar até o 
portão do local para tentar 
novamente conseguir um 
veículo. Nesse meio tempo, 
enquanto estavam na metade 
do caminho, dois veículos 
em alta velocidade passaram 
por elas e as atropelaram. A 
sobrinha morreu na hora, 
enquanto a tia foi lançada a 
cerca de seis metros e caiu 
com a cabeça em uma poça de 
lama, sendo socorrida por um 
rapaz que estava com duas 
amigas mais à frente. Os três 
também foram atingidos pelo 
veículo, mas o homem teve 
apenas escoriações e con-
seguiu ajudar as amigas e a 
idosa.

Polícia investiga 
atropelamentos que 

deixaram mulher morta  
e outras seis pessoas 
feridas em Xerém

Cristiane Muniz não resistiu

Operação da Polícia Federal mira grupo do Rio responsável 
por enviar cocaína à Europa por meio de navios

Duas pessoas foram presas

O crime ocorreu em outubro de 2022, durante arrastão na Transolímpica

seguintes canais de atendimento:
Central de atendimento: (021) - 2253 1177 ou 0300-253-1177
WhatsApp Anonimizado: (021) – 2253-1177 (técnica de processamento 
de dados que remove ou modifica informações que possam identificar 
uma pessoa) Aplicativo: Disque Denúncia RJ O anonimato é garantido.
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dianapiresassessoria@gmail.com
por DIANA PIRES

@dianapires_jornalistashow do Rio            

As decisões que você precisa tomar ressoam na sua vida financeira. Os 
investimentos destinados à família ou a um imóvel são favoráveis e positivos 
para o seu desenvolvimento familiar. Você tem a chance de renovar tudo e seguir 
de uma nova maneira, porém é preciso ter coragem para acomodar todas as 
mudanças necessárias.

ÁRIES
21 mar a 20 abr

Focar o seu bem-estar deve ser a sua prioridade daqui para frente. 
Porém é um dia em que você pode encontrar desafios por causa de 
imprevistos e dificuldades para resolver temas que exigem de você uma 
comunicação assertiva e uma visão abrangente das possibilidades. Seja 
flexível, mas se posicione.

TOURO
21 abr a 20 mai

É preferível manter o silêncio, ao invés de ficar falando. De alguma 
forma, você já se posicionou, portanto não há necessidade de fazer isso 
novamente. Lembre-se de que o silêncio também é uma forma de se 
comunicar. Uma solução financeira está a caminho e você deve aceitá-la. 

GÊMEOS
21 mai 20 jun

Hoje é um dia agitado, fadado a imprevistos e à necessidade de cortar 
situações que estão bloqueando o seu desenvolvimento pessoal e 
profissional. Por isso existe a necessidade de mudar a sua mentalidade e 
o seu posicionamento. Uma nova dinâmica afetiva está sendo o pivô das 
suas escolhas.

LEÃO
23 jul a 22 ago

Enxergar o que ocorre no seu interior é fundamental para garantir que 
faça o que tem que fazer. Se você está com medo, vá com medo mesmo! 
Mas é interessante entender o que se passa no mais profundo da sua 
alma. Romper com o ego é necessário para conduzir uma nova atividade 
com amigos ou projetos. 

VIRGEM
23 ago a 22 set

Você tem a oportunidade de romper com amizades ou reformular uma ideia na 
construção de um projeto. É uma situação favorável, porque você terá a chance de 
interromper o que não deve ser mantido. O Universo deseja te presentear por meio 
de uma nova dinâmica profissional ou na conclusão de um investimento. Aceite.

LIBRA
23 set a 22 out

É um bom dia para promover um distrato ou cortar uma pessoa que não 
colabora com os seus interesses ou — pior — está bloqueando o seu 
desenvolvimento. Todos de alguma forma estão enxergando essa situação. 
Uma pessoa significativa o ajuda a enxergar essa experiência de forma. 
Permita que mudanças ocorram. 

ESCORPIÃO
23 out a 21 nov

Você é capaz de ampliar o seu campo de visão para entender e interagir 
com as mudanças no seu trabalho de outra maneira. A sua rotina deve ser 
renovada, por isso encare essa experiência com autoconfiança e fé. O céu 
favorece investimentos direcionados ao seu trabalho ou à construção de 
um novo estilo de vida. 

SAGITÁRIO
22 nov a 21 dez

Você está ansioso para tomar uma decisão financeira. Essa experiência 
pede entendimento sobre um assunto que deve ser encerrado e, 
consequentemente, renovado em sua jornada. Pode se tratar de um novo 
investimento. É preciso priorizar as suas necessidades pessoais, então uma 
nova postura deve ser adotada.

CÂNCER
21 jun a 22 jul

É muito importante exercer o desapego para que consiga reconstruir a 
sua jornada afetiva. Nesta experiência, ficam em destaque relações de 
afetos, filhos e o namoro. Adeque isso à sua realidade. Você está com 
os caminhos abertos para namorar e conhecer uma pessoa que vem 
para fazer toda a diferença na sua vida.

CAPRICÓRNIO
22 dez a 20 jan

O seu relacionamento pode estar passando por turbulências por causa 
de mudanças em família ou de uma separação mesmo. A pessoa amada 
deseja outras coisas e você está sendo levado a se colocar no lugar dela. 
Por outro lado, o céu favorece demais o seu crescimento no trabalho. 
Esteja atento às oportunidades.

AQUÁRIO
21 jan a 18 fev

É um dia de imprevistos no seu trabalho, o que pode mexer com a sua 
agenda ou envolver demissões. Essa experiência o leva a refletir sobre a 
dinâmica do trabalho de uma forma mais profunda. É preciso renovar e 
mudar as posturas. Contudo essas mudanças podem vir por causa de um 
novo convite profissional. Os seus caminhos estão abertos.

PEIXES
19 fev a 20 mar

H O R Ó S C O P O

MUNDO
DOS 

FAMOSOS

DE BIQUÍNI FIO-
DENTAL, MEL 
MAIA EXIBE 
RESULTADO DE 
TREINO NAS 
REDES SOCIAIS

Mel Maia tem aproveitado o ano de 2023 para pegar 
pesado na academia. Treinando com a mesma 
personal de Jojo Todynho, a atriz compartilha 
nas redes sociais as mudanças no corpo.
Nesta terça-feira (23), Mel Maia compartilhou, 
nos Stories, sua rotina de exercícios na academia. 
Em seguida, a atriz publicou um vídeo usando um 
biquíni e mostrou, em detalhes, os músculos.
O físico sarado de Mel é resultado de uma boa 
alimentação associada a atividade física.

MORRE A CANTORA TINA MORRE A CANTORA TINA 
TURNER, AOS 83 ANOSTURNER, AOS 83 ANOS 

A cantora Tina Turner morreu aos 83 anos, nesta 
quarta-feira (24/5). O falecimento da artista foi 

confirmado por um assessor pessoal ao site Sky 
News, que não revelou a causa da morte, mas disse 

que ela lutava contra uma doença. 
“Tina Turner, a ‘Rainha do Rock’n Roll’ morreu 

pacificamente hoje, aos 83 anos, após uma longa 
doença em sua casa em Kusnacht, perto de 

Zurique, na Suíça. Com ela, o mundo perde uma 
lenda da música e um exemplo”, diz a nota.
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D
epois 
de encer-
rar o ano de 
2022 com parti-

cipações marcantes em grandes 
festivais, tais como o Rock in Rio e 
Coala, Djavan volta aos palcos em 2023 
com um novo espetáculo. A temporada de 
mais de 50 shows se estenderá até o fim 
do ano, cobrindo todas as regiões do Bra-
sil, além de destinos na Europa e nos Esta-
dos Unidos. Homônima ao seu 25º álbum 
de estúdio – lançado em agosto de 2022 
–, a turnê ‘D’ estreou no dia 31 de março 
em Maceió, cidade natal do cantor, e pas-
sa pelo QUALISTAGE nos dias 26, 27 
e 28 de maio, todas já esgotadas. A ter-
ceira data terá a casa aberta para a pista, 
permitindo um público maior, com ingres-
sos mais acessíveis.    

“Começar a turnê na minha cidade era um 
sonho antigo. Foi um prazer enorme reverenciar 
minhas origens, pedir a bênção aos meus antepas-
sados e apresentar em primeira mão o novo show 
para os meus conterrâneos”, afirma o cantor, que 
assina a direção e os arranjos do espetáculo. Além de 
faixas do último trabalho, a exemplo de ‘Num Mundo 
de Paz’ e ‘Primeira Estrada’, o repertório de aproxima-
damente 20 canções contemplará sucessos de todas as 
fases de sua discografia. Embora sempre renove a lista de 
clássicos de uma turnê para a outra, Djavan ressalta que 
“músicas como ‘Sina’ e ‘Flor de Lis’, têm lugar cativo em 
todos os shows, “porque são canções que o povo ama”.  

Para ele, o maior desafio na concepção de um novo 
espetáculo é “desenhar um roteiro equilibrado e diverso”. 
“O mais difícil é construir um show que conecte o 
público do começo ao fim com a mesma energia e 
fluidez”, conta. “Nos ensaios buscamos um formato 
que combine o clima solar e festivo de ‘D’ com os 
velhos sucessos. Isso, por si, já traz uma diversi-
dade sonora muito grande.”  

O artista reúne mais uma vez um time de 
músicos que o acompanhou em diferentes fases 

Djavan apresenta  
a turnê “D”, no 

Qualistage
Giro mundial, que começou 
em Maceió, cidade natal do 

cantor, tem três datas esgotadas 
no maior palco do Rio  

da trajetória, todos eles presentes também 
nos créditos de ‘D’, no qual experimentou 
com diferentes formações em cada faixa. No 
palco, a voz e violão de Djavan ganham o 
reforço de Marcelo Mariano (baixo e vocal), 
Felipe Alves (bateria), João Castilho (guitarra 
e violão), Paulo Calasans (piano e teclado), 
Renato Fonseca (teclado e vocal), Jessé 
Sadoc (trompete e flugelhorn) e Marcelo 
Martins (saxofone, flauta e vocal). Apesar 

de trazer uma banda semelhante à da turnê 
‘Vidas pra Contar’ (2016), Djavan quer sem-

pre “alcançar uma estética musical diferente 
dos shows anteriores”.  

“A sonoridade depende mesmo é do reper-
tório escolhido e da cara que vamos querer dar 

para cada música. Mesmo sendo uma formação 
parecida com a da penúltima turnê, sempre traba-
lhamos para fazer com que o espetáculo soe bem 
original e distinto dos outros”, explica.  

Para o conceito visual, o cantor aposta nova-
mente na cenografia de Gringo Cardia e no dese-
nho de luz de Césio Lima, Serginho Almeida e Mari 

Pitta, repetindo as parcerias bem-sucedidas rea-
lizadas no Rock in Rio e Coala.  

SERVIÇO:  

Local: Qualistage - Via Parque Shopping -  
Av. Ayrton Senna, 3000 - Barra da Tijuca

Data: 26, 27 (sentados) e 28 (pista) de maio  
Horário: sexta e sábado às 22h, domingo 
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Neste sábado, dia 27 de maio, 
Niterói será palco de uma nova edi-
ção do festival MNSFT (pronuncia-
-se Manifest). O projeto, dedicado à 
música eletrônica, é um dos produ-
tos proprietários da Dream Factory e 
ganha uma versão no Museu de Arte 
Contemporânea – MAC.

Com a curadoria artística de Clau-

dio Rocha Mirando Filho e da par-
ceria do Cocada Music assinando o 
line-up, o festival conta com a música 
eletrônica como fio condutor dessa 
experiência e reforça ainda mais seus 
pilares apoiados em música, arte e 
natureza. No line up estão Bruce 
Leroys & Erica, Nu Azeite e, ainda, 
Larissa Jennings & Leo Janeiro. Com-

pletam as atrações Paula Lles com 
uma live painting e também a per-
former Organzza.

As apresentações serão realizadas 
para todos os públicos e sem restri-
ção de faixa etária. A entrada, gra-
tuita, está sujeita à lotação máxima. 
Haverá, também, acessibilidade atra-
vés de áudio descrição do evento.

Divulgação

Divulgação

����������������	
�������������������� !�����	��������

���������	�		�		
����������

�
��"�����#����

����������	_�
�����	�������show do Rio

�décima primeira edição da Feira Nacional do Podrão será temá-
tica, promovendo Festa Junina no feriadão de junho, dias 08, 09, 
10 e 11 (quinta, sexta, sábado e domingo), no estacionamento 
do Shopping Rio Office & Mall, na Freguesia de Jacarepaguá.

O evento com entrada franca, contará com cerca de 30 bar-
racas repletas de deliciosas iguarias de diversos pontos da cidade, além de 
apresentação de animada Quadrilha e brincadeiras tradicionais da ocasião, 
distribuídos em 3.200 metros quadrados, para melhor comodidade do público.

No clima das comemorações em homenagem aos três santos padroeiros: 
Santo Antônio, São João e São Pedro, a edição junina do “Podrão” será deco-
rada no melhor estilo “caipira”.

No cardápio: “Comida Nordestina”, “Canjica”, “Cuscuz”, “Curau de 
Milho”, “Pamonha”, “Arroz Doce”, “Bolo de Milho”, “Bolo de Fubá”, “Maçã 
do Amor”, “Pé-de-Moleque”, “Cocada”, “Quentão”, “Milho Cozido”, “Pipoca”, 
“Salsichão”, “Escondidinho”, Caldos e tantos outros quitutes temperados 
com muita animação.

Além dos tradicionais “Podrões”: “Acarajé (dois quilos)”, “Pastéis varia-
dos”, “Donuts de Coxinha”, “Churrasco”, “Cachorro-quente prensado a 
metro”, “Cachorro-quente de 1,20”, “Cachorro-quente de dois quilos”, “Torre 
de Churros”, “Torre de Donuts”, “Sorvete na Chapa”, incluindo os hambúr-
gueres criativos das últimas edições, que conquistaram corações e paladares: 
“Hambúrguer de 16 Carnes”, “Hambúrguer com Piscina de Cheddar”, “Ham-
búrguer de Pastel”, “Hambúrguer de Coxinha”, “Hambúrguer de Donuts” e 
“Hambúrguer Gigante (dois quilos).”

“Desta vez, resolvemos fazer uma edição especial repleta de ingre-
dientes da verdadeira Festa Junina, sem deixar de lado toda a essência 
da Feira do Podrão; com seus consagrados lanches icônicos. Certamente, 
programa para toda família e amigos neste feriadão”, conclui Suzanne 
Malta, idealizadora/promotora do projeto, influenciadora digital do conhe-
cido perfil @ondecomernorio, com seu parceiro de empreitada, arquiteto 
e produtor Filipe Machado.

Arraiá da Feira Nacional do Arraiá da Feira Nacional do 
Podrão na Zona OestePodrão na Zona Oeste

Divulgação
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A Betano, uma das principais casas 
de apostas esportivas online do país, 
acaba de fechar patrocínio da tour ‘Chur-
rasquinho 2023’, do grupo de pagode 
Menos é Mais, por 12 cidades do Brasil, 
como Curitiba, Manaus, Brasília, Forta-
leza, Rio de Janeiro, Campinas, Porto 
Alegre, Belo Horizonte, Florianópolis, 
Recife, São Paulo e Niterói. A empresa 
planeja realizar diversas ações de marke-
ting durante os eventos, incluindo ativa-
ções especiais no palco com o público 
presente de cada cidade.

 A casa de apostas esportivas online também terá presença na mídia, 
tanto online quanto offline, divulgando a parceria com a tour ‘Churrasqui-
nho’. Além disso, a Betano planeja realizar ações diretas ao público, ofere-
cendo brindes exclusivos durante o evento. Entre eles, destaca-se um cha-
veiro personalizado da marca.

Neste domingo, a partir das 16h, o 
Samba do Xoxó faz a festa e convida 
você para curtir um samba de primeira 
com ingresso gratuito.

O Xoxó é cria da Grande Tijuca e, 
há 11 anos, reúne gente bonita, alegre e 
descontraída que sabe mostrar o samba 
no pé e na palma da mão. O evento 
é gratuito, graças ao projeto Rena de 
Portas Abertas que permite que todos 
tenham acesso à música de qualidade.
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SERVIÇO:
�����������
Dia: 28 de maio (Domingo)

Hora: 16h
Local: Renascença Clube - 

Rua Barão de São Francisco, 
54 – Andaraí

Censura Livre (menores 
só acompanhados dos 

responsáveis)

SERVIÇO
�����������
11ª Edição da Feira Nacional do 
Podrão
Local: Estacionamento do 
Shopping Rio Offi  ce & Mall 
- Estrada do Gabinal, 313 - 
Freguesia de Jacarepaguá
Data: Dias: 08, 09, 10, 11 de junho 
(quinta, sexta, sábado e domingo)
Horários: Quinta - Das 14h às 
22h / Sexta – Das 17h às 22h 
/ Sábado – Das 14h às 22h / 
Domingo – Das 14h às 22h
Entrada: Grátis
Siga os perfi s: 
@ondecomernorio /
@feiradopodrao
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Maior parte das oportunidades é para eletricistas com atuação em emergência, manutenção, linha viva e perdas

Maior parte das oportunidades é para eletricistas com atuação 
em emergência, manutenção, linha viva e perdas

Oportunidades são para todas as unidades, com aulas em junho
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E
stão abertas, até a próxima 
terça-feira, 30, as inscrições 
para os cursos de Práticas 
de DJ e Design de Games 

do Espaço da Juventude, equipamen-
to público da Secretaria Especial da 
Juventude Carioca (JUVRio) volta-
do para a inclusão de jovens no mer-
cado de trabalho de inovação e tec-
nologia. No total, estão disponíveis 
1.500 vagas, distribuídas em 750 para 
cada curso.

Com encontros todas as semanas 
do mês de junho, jovens de 15 a 29 

anos dos bairros Estácio, Cidade de 
Deus e Vigário Geral aprenderão a 
dominar técnicas de mixagem e ini-
ciar no mundo da programação digi-
tal. Desde que foram inaugurados, os 
Espaços da Juventude já preparam 
mais de 1.200 jovens para as oportu-
nidades da Indústria 4.0, que visam 
automatizar e conectar os processos 
industriais por meio da computação 
em nuvem, da inteligência artificial 
e da robótica.

Os cursos oferecem 250 vagas 
para cada unidade do Espaço da 

Juventude, com aulas de 1° a 30 de 
junho e carga horária de 20 horas. Em 
Práticas de DJ — Indústria do Som 
os estudantes terão acesso a conheci-
mentos sobre composição de acervo 
musical, estudo do público, técnicas 
de mixagem e dos efeitos, uso de 
controladora digital e das platafor-
mas disponíveis e execução de fono-
gramas. Já em Design de Games, os 
jovens irão iniciar no mundo da pro-
gramação digital. Na sala de aula, os 
alunos conhecerão os tipos de jogos 
e mergulharão na história dos con-

soles. Ao final do curso, será desen-
volvido um jogo entre os colegas.

Para se inscrever nos cursos de 
Práticas de DJ e Design de Games é 
só acessar as redes sociais da Secre-
taria da Juventude (www.instagram.
com/juvrio) e preencher o formulário 
disponível. Haverá turmas de Práti-
cas de DJ às segundas-feiras, de 8h 
às 13h, e terças e quintas-feiras, de 
8h às 10h; 10h15 às 12h15; 13h30 às 
15h30; 15h45 às 18h; e 19h às 21h. 
Já para Design de Games será pos-
sível estudar às segundas-feiras, de 

16h às 21h, ou quartas e sextas-fei-
ras, de 8h às 10h; 10h15 às 12h15; 
13h30 às 15h30; 15h45 às 18h; e 
19h às 21h.

Os Espaços da Juventude também 
oferecem aulas de Robótica, Opera-
dor de Drone, Impressão 3D e Pro-
gramação Móvel. Em um ambiente 
equipado e climatizado, os alunos 
são estimulados a pensar em como 
criar soluções que possam revolucio-
nar o mercado de consumo e do tra-
balho, com a orientação de profes-
sores e material didático exclusivo.

Divulgação

A Enel Distribuição Rio 
está com mais de 500 opor-
tunidades de emprego aber-
tas, para atuar na Diretoria 
de Grids (Redes) nas regiões 
de Campos dos Goytacazes, 
Macaé e Angra dos Reis.

Desse total, cerca de 400 
são vagas para eletricistas. 
Podem se candidar profissio-

nais que tenham Ensino Médio 
completo, curso de eletricista 
de distribuição de energia elé-
trica e habilitação para condu-
ção de veículos.

As demais vagas são para 
cargos de analistas, superviso-
res e técnicos do sistema elé-
trico. Todas as descrições das 
vagas e as inscrições podem 

ser feitas no site da empresa.
As etapas do processo sele-

tivo serão basicamente on-line 
com avaliação de certificados, 
testes de segurança e entrevis-
tas individuais. Além disso, 
vale destacar que a empresa 
oferece um pacote de remu-
neração que inclui salário 
base competitivo e remune-

ração variável de acordo com 
os objetivos da empresa: auxí-
lio transporte; vale alimenta-
ção/refeição, Gympass (pla-
taforma corporativa de ativi-
dade física), cursos no eDu-
cation (plataforma online de 
treinamento), curso de idioma 
(inglês, italiano ou espanhol) 
e folga de aniversário.

A Prefeitura de Maricá e o Instituto 
Federal Fluminense (IFF) vão oferecer 
1.760 vagas em cursos técnicos gratui-
tos para os moradores do município, 
por meio do projeto Formatec, pelos 
próximos três anos. O primeiro edital 
com oferta de 440 vagas foi anunciado 
nesta terça-feira (23/05) no campus 
de Ubatiba, durante agenda comemo-
rativa pelos 209 anos do município. 
A iniciativa é desenvolvida pelo Ins-
tituto de Ciência, Tecnologia e Ino-
vação de Maricá (ICTIM) e será dis-
ponibilizada a cidadãos do municí-
pio que estão cursando ou já conclu-
íram o Ensino Médio e buscam quali-
ficação para melhor inserção no mer-
cado de trabalho.

O projeto Formatec: Maricá + Téc-

nico, que será lançado em julho com as 
aulas a partir de agosto, prevê a oferta 
de vagas distribuídas por seis cursos nas 
áreas de Edificações, Guia de Turismo, 
Informática para Internet, Logística, 
Meio Ambiente e Produção de Áudio 
e Vídeo, este último desenvolvido em 
parceria com a Incubadora de Inova-
ção Social em Cultura.

“Esses cursos são fundamentais 
para a cidade. O IFF é um grande par-
ceiro no desenvolvimento educacio-
nal de Maricá. A parceria pública ala-
vanca em mais seis novos cursos com 
mais de 1.700 vagas, que irão dialogar 
com turismo, edificações, logísticas, 
formações tecnológicas, ou seja, um 
mundo técnico e profissional do tra-
balho sendo valorizado e construído 

nessa parceria de uma cidade que está 
em processo de construção”, disse o 
Prefeito Fabiano Horta.
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Todos os cursos contarão com aulas 
voltadas aos temas “Mulher no Mundo 
do Trabalho”, “Questões étnico-raciais”, 
“Memórias e histórias de Maricá” e 
“Economia Solidária”, além de proje-
tos de inovação social dentro da temá-
tica de cada curso. As aulas serão rea-
lizadas no campus do IFF, em Ubatiba.

“Os alunos do Ensino Médio de 
qualquer escola situada no município 
poderão se inscrever e, se aprovados, 
fazer o contraturno técnico no campus 
do IFF. A Prefeitura está apostando 

firme na formação e qualificação dos 
nossos jovens e adultos”, destacou o 
presidente do ICTIM, Carlos Senna. 
“Nossa maior estratégia de perma-
nência dos alunos no curso é apresen-

tar possibilidades de empregabilidade 
em Maricá. Para isso, já estamos cons-
truindo diálogos com o Sine no muni-
cípio e mapeando empresas locais para 
garantir essa parceria”, completou.
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O Instituto Coca-Cola Bra-
sil abriu 10 mil vagas do Cole-
tivo Online, feito para os jovens 
com renda familiar de até dois 
salários mínimos e que finali-
zaram ou estão concluindo o 
Ensino Médio. A capacitação 
visa facilitar o entendimento 
sobre o mercado de trabalho, 
não só em como pleitear opor-
tunidades de emprego, mas 
também com dicas reais e atu-
alizadas de como fazer um cur-
rículo, como se portar em uma 
entrevista e até mesmo orga-
nização e planejamento finan-
ceiro.

Gratuito, 100% on-line e 
com rápida duração via What-
sapp, está disponível para todo 
o território nacional. São 11 
videoaulas, que podem ser vis-
tas aos poucos ou maratona-
das. Concluída a capacitação, 
o aluno irá receber um Certi-
ficado de Conclusão para adi-
cionar ao currículo e poderá se 

cadastrar em uma comunidade 
de vagas de trabalho exclusi-
vas de mais de 400 emprega-
dores parceiros do Instituto 
Coca-Cola Brasil. Inscrições 
pelo site. 

�	����	��	�����	�������
A iniciativa Coletivo Online 

faz parte da Plataforma Cole-
tivo Jovem, que tem como foco 
a empregabilidade de jovens de 
16 a 25 anos, em situação de 
vulnerabilidade social. É reco-
nhecido nacionalmente como 
o maior programa de empre-
gabilidade do país para jovens, 
impactando diretamente no 
empoderamento econômico da 
juventude brasileira. Desde o 
início de sua implementação, 
em 2009, a Plataforma já impac-
tou mais de 350 mil jovens em 
comunidades brasileiras espa-
lhadas por todos os 26 esta-
dos do país + DF, chegando a 
2.413 municípios.

Divulgação

Divulgação
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Após a eliminação do 
Los Angeles Lakers diante 
do Denver Nuggets na final 
da Conferência Oeste, o ala 
LeBron James não garantiu 
a permanência na franquia 
para a próxima temporada. 
O astro, de 38 anos, cogitou 
pela primeira vez encerrar a 
carreira, segundo informa-
ções da ESPN. 

LeBron James está em 
sua 20ª temporada da car-
reira. O ala tem demonstrado 
insatisfação com o projeto 
dos Lakers, que ficou fora 
dos playoffs em 2022 e, neste 
ano, conseguiu a classifica-

ção através do play-in após 
uma reformulação no elenco 
no meio da temporada. Ele 
avaliará o futuro nas próxi-
mas semanas.

O astro anotou 40 pon-
tos, 10 rebotes e 9 assistên-
cias na derrota por 113 a 
111 diante do Denver Nug-
gets, nesta última segunda-

-feira (22), em Los Ange-
les. Com o resultado, a 
franquia do Colorado fez 
4 a 0 no placar da série e 
conquistou a vaga na final 
da NBA contra o vencedor 
de Miami Heat e Boston 
Celtics.

Na temporada 2022/23, 
LeBron James teve médias 
de 28.9 pontos, 8.3 rebotes 
e 6.8 assistências. Ele atuou 
em 55 das 82 partidas pos-
síveis. Em sua 20ª tempo-
rada da carreira, se tornou 
o maior cestinha da história 
da NBA, superando o ex-
-pivô Kareem Abdul-Jabbar.

LeBron James está 
em sua 20ª temporada 
da carreira. 
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Principal atração do UFC 
Vegas 73, realizado no último 
sábado (20), em Las Vegas 
(EUA), Mackenzie Dern 
justificou o protagonismo 
dado à ela. Com uma atu-
ação dominante do início 
ao fim contra Angela Hill, a 
americana-brasileira se mos-
trou agressiva na trocação, 
conectou fortes golpes e, na 
luta de solo, deu o show de 
sempre, quase finalizando em 
alguns momentos. No fim, 
após cinco rounds, a faixa-
-preta de Jiu-Jitsu conseguiu 
a vitória na decisão unânime 
dos jurados.

Com o resultado, Macken-
zie se recuperou da derrota 

sofrida para Yan Xiaonan e 
contabilizou a 13ª vitória em 
sua carreira no MMA, que 
ainda conta com três reve-
ses. Atual oitava colocada 
no ranking peso-palha femi-
nino do Ultimate, Dern, com 
o triunfo, deve chegar bem 
próximo ao Top 5 e, ainda 
dentro do octógono, já dei-
xou claro que tem uma pró-
xima adversária em mente.

Em entrevista ainda 
no cage com o ex-lutador 
Michael Bisping, que a entre-
vistou, Mackenzie Dern reve-
lou que gostaria de fazer sua 
próxima luta no UFC con-
tra a ex-campeã peso-palha 
Rose Namajunas: “Não sei 

o que Rose pretende, mas se 
ela continuar lutando, quero 
lutar contra ela. Nunca lutei 
contra uma ex-campeã. Sinto 
que poderia ter essa oportu-
nidade agora”, afirmou.

Segunda colocada no 
ranking da categoria peso-
-palha feminino, Rose Nama-
junas tem 30 anos de idade 
e contabiliza 11 vitórias e 
cinco derrotas em sua car-
reira no MMA profissional. 
A americana já foi duas vezes 
campeã na divisão, mas em 
sua última luta, em maio do 
ano passado, acabou per-
dendo o cinturão ao ser der-
rotada por Carla Esparza na 
decisão dividida dos jurados.

A 
realeza vai estrear em novos ma-
res. Pela primeira vez em mais de 
10 anos de história, o Rei e Rainha 
do Mar chega a Niterói para a ter-

ceira etapa do circuito 2023, com inscrições já 
esgotadas, comprovando a sucesso da edição. O 
evento acontece neste domingo, dia 28, a partir 
das 7 horas, na bela praia de Camboinhas, com 
diversas opções de provas.

Com 1.500 atletas confirmados, o maior fes-
tival de esportes de praia do mundo chega na 
região oceânica de Niterói oferecendo aos nada-
dores mais uma experiência em cenário deslum-
brante. As águas cristalinas e a areia branca do 
local serão palco para milhares de atletas em 
provas para toda família. A natação tem quatro 
distâncias: Open (500 m), Sprint (1 km), Clas-
sic (2,5 km) e Challenge (5 km).

Aos participantes da Beach Biathlon, a etapa 
oferece a prova com 1 km de natação seguido por 
2 km de corrida na areia. Para quem deseja ape-
nas correr ou caminhar, a melhor opção é a Beach 

Run (2 e 4 km). As crianças não poderiam 
ficar de fora. A Kids Run tem várias distân-
cias selecionadas pela faixa etária, enquanto 

a Kids Swim é destinada para nadadores de 9 e 
13 anos, com percurso de 200 e 400 
metros, contando com toda a segu-
rança de staff em terra e no mar.

O Circuito Rei e Rainha do 2023 
tem patrocínio Enel Distribuição Rio por meio 
da Lei de Incentivo ao Esporte do Governo do 
Estado do Rio de Janeiro, via Secretaria de Estado 

Niterói recebe pela primeira vez o evento 
Rei e Rainha do Mar no próximo domingo

Com 1.500 atletas confirmados, festival teve inscrições esgotadas

de Esporte e Lazer, além de apoio 
da Speedo. O evento é uma cria-

ção e realização da agência Effect Sport, e desde 
2009 promove a milhares de atletas, entre pro-
fissionais e amadores, uma incrível experiência 
em belos cenários do litoral brasileiro.

“Estamos muito felizes com a primeira etapa 
do Rei e Rainha do Mar em Niterói, ainda mais 
sendo sold out a duas semanas da realização 
do evento. Isso comprova a força da comuni-
dade de atletas da região. Tenho certeza que 
viveremos um dia especial em Camboinhas, 
com o alto astral dos participantes”, avisa 
o CEO da Effect Sport e ex-nadador, Pedro 
Rego Monteiro.

PARCERIA COM O INSTITUTO 
FERNANDA KELLER

A etapa de Niterói do Rei e Rainha do Mar 
conta com a parceria entre evento e o Instituto 
Fernanda Keller, instituição sem fins lucrativos 
criado pela triatleta, natural da cidade. Com 
isso, dezenas de crianças e adolescentes terão 
a oportunidade de vivenciar a experiência de 
participar do RRM.

O Instituto Fernanda Keller desenvolve, há 
mais de 14 anos, a educação social por meio do 
esporte, promovendo socialização e integração 
de menores entre 7 e 18 anos com base em ações 
entre esporte, saúde, lazer e entretenimento. No 
período, mais de 6 mil crianças e adolescentes 
já foram atendidos pela organização.

Astro, de 38 anos, completou a 20ª temporada da carreira na NBA

LeBron James não garante 
permanência nos Lakers

Após vitória no UFC Vegas 73, 
Mackenzie Dern desafia ex-campeã

Vitoriosa, Mackenzie não perdeu tempo ao citar ex-campeã Rose Namajunas
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Desde a temporada passada, o jovem se tornou uma das principais estrelas do Real Madrid
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� ivendo um momento 
de desgaste na tem-
porada, o Flumi-
nense poderá ter 

uma equipe bastante modi-
ficada contra o The Stron-
gest, nesta quinta-feira, às 
19 horas (no horário de Bra-
sília) pela quarta rodada da 
fase de grupos da Liberta-
dores. De acordo com infor-
mações do jornalista Victor 
Lessa, o treinador Fernando 

Diniz poderá poupar alguns 
titulares do confronto.

A decisão seria por conta 
da questão física, afinal, o Flu-
minense terá um desafio difí-
cil com uma viagem longa, 
somada a altitude de 3.625 
m de La Paz. Com isso, existe 
a possibilidade de jogadores 
importantes do elenco trico-
lor nem viajarem para a Bolí-
via, permanecerem no Rio, 
e depois seguirem para São 

Paulo, onde o Tricolor encara 
o Corinthians, no domingo, 
pelo Brasileiro.

De acordo com informa-
ções do repórter, existe a 
possibilidade da delegação 
do Fluminense viajar com 
muitos jovens para a Bolí-
via. Líder do grupo D com 9 
pontos, o Tricolor está bem 
perto de garantir sua clas-
sificação para as oitavas de 
finais da Libertadores.

De acordo com informa-
ções do portal “GE”, o clube 
carioca irá para campo com: 
Fábio, Guga, Manoel, David 
Braz e Esquerdinha; Thiago 
Santos, Martinelli e Pirani; 

Isac, Lelê e John Kennedy.
O clube das Laranjeiras já 

tem desfalques certos para a 
partida. Alexsander e Keno 
seguem afastados por proble-
mas mais graves. Já Marcelo 

será novamente preservado 
por um problema na pantur-
rilha esquerda. Lesionado 
no último jogo, Felipe Melo 
também não terá condições 
de entrar em campo.
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 Tricolor está em situação confortável 
em seu grupo na competição
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Vivendo um momento turbulento por conta das últimas 

manifestações racistas, o atacante Vini Junior, de 22 anos, 
teria decidido seguir no Real Madrid. De acordo com infor-
mações do jornal espanhol “AS”, o brasileiro comunicou sua 
decisão aos dirigentes merengues nesta segunda-feira em reu-
nião realizada na sede do clube.

Vini Jr tem contrato com o Real até junho de 2027 e o 
desejo do jogador é cumprir. De acordo com informações da 
publicação, algumas pessoas ligadas ao brasileiro o aconse-
lharam a sair da Espanha, mas o atacante decidiu permanecer.

 A reunião da última segunda-feira contou com a presença de 
Florentino Pérez, presidente do Real Madrid. O dirigente teria afir-
mado que Vini Jr tem “respaldo absoluto” do clube espanhol em 
relação ao momento delicado que vem passando nos últimos dias.

Desde a temporada passada, o jovem tornou- se tornou 
uma das principais estrelas do Real Madrid, tendo conquis-
tado títulos importantes pelo clube espanhol, o principal o da 
Liga dos Campeões de 2022, quando fez o gol que decidiu a 
final contra o Liverpool.
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O lateral-esquerdo Lucas Piton, de 22 anos, está na pré-
-lista da seleção da Itália para o Final Four da Liga das Nações 
da Uefa. Os atuais campeões europeus vão encarar a Espanha 
na semifinal da competição, que irá acontecer no dia 15 de 
junho, na Holanda. Posteriormente, a Azzurra terá outro com-
promisso ou a final ou a disputa do terceiro lugar no dia 18.

Um dos reforços do Vasco na temporada, o jogador 
vem sendo alvo de interesse de clubes do futebol euro-
peu. De acordo com informações do jornal italiano ‘La 
Repubblica’, o Genoa deseja a contratação de Lucas, que 
tem dupla nacionalidade.

O Genoa é um dos clubes administrados pela 777 Part-
ners, dona da SAF do Vasco. Piton chegou ao clube carioca 
no começo do ano. O Cruz-Maltino desembolsou cerca de 
R$ 16,6 milhões por 60% dos direitos econômicos. O res-
tante permanece com o Timão.

Até o momento, Lucas Piton entrou em campo em 19 
partidas com a camisa do Vasco. Ele fez um gol e deu qua-
tro assistências. Seu contrato com o clube carioca vai até 
dezembro de 2026.

Lateral, de 22 
anos, tem dupla 
nacionalidade


